令和4年度 2月号

大東小学校だより

さいたま市立大東小学校 浦和区大東3-14-1 TEL 048-886-7296 [HP] http://daito-e.saitama-city.ed.ip/

永井

有司

どんな役割も貴い

余寒の候、益々御健勝のこととお喜び申し上げます。日頃から本校の教 育活動に御理解・御協力をいただき、心より感謝申し上げます。

さて、先日家庭的な新春コンサートに行ってきました。フルートとチェ ロの二重奏での演奏でした。このお二人は、ウクライナのピアニストと日 本全国を回り、ウクライナ支援のチャリティーコンサートをしておられる ということで、テレビにも紹介されました。わたしもウクライナに早く平 和が訪れることを祈りつつコンサートに聴き入っておりました。「きっと 自分の知らないところで、素晴らしいはたらきをなさっている方々がたく さんおられるのだろうなあ」と思いました。

校

長



《開花し始めたロウバイの花》

ところで、世の中を見渡してみますと、実に様々な職業があります。日々

の生活の中で、直接的に関わる人の数はそれほど多くはないと思います。わたしも家族以外では、ほぼ仕事 絡みの付き合いのみになっています。コロナ禍で余計に関わりが薄くなっているようで残念な気がします。 ただ、間接的に関わりのある人の数は相当なものになるかと思います。普段の生活然り、買い物然り、公共 交通機関の利用然りです。数え上げればきりはありませんが、その中のどれが欠けてしまっても、社会がう まく回らなくなってしまうことでしょう。給料の多寡はあるとは思いますが、どの仕事も貴いものであるこ とを感じます。

よく社会全体の役割は、人の体に例えられることがあります。人の体にはそれぞれ様々な役割の肢体があ ります。肢体は多くありますが、全ての肢体が集まってようやっと一つの体となります。その中では何一つ 必要のない肢体はありません。むしろ、体の中で目立たない肢体がかえって必要であることもあります。そ れぞれの肢体が助け合うことによって、人という体が健全に機能するということになります。

以前、幼稚園や保育園の劇で、保護者の「我が子に主役を!」という要求により、全員が主役をやってい たというニュースを見て、暗澹たる気持ちになりました。主役は華やかですし、親心としては我が子が主役 を演じていれば嬉しいと思います。わたしも我が子が活躍している姿を見ると嬉しく思いましたから、保護 者の方の気持ちも察せられます。それだからといって、他の役割をすべて蔑ろにし、主役しか存在しない劇 になってしまってどうなのでしょうか。むしろ、前述の人の体の中の肢体がすべてとても大切なように、一 つの劇を仕上げるためには、それぞれの役割がすべて大切であることを子どもたちにも知らせることの方が 必要なのではないでしょうか。

学級の中でも、様々な役割があります。係活動、当番活動、班の中での役、学校全体でも児童会活動、各 委員会の活動などです。もちろん、「これをやりたい!」という思いはあってよいと思います。けれども、 どのような選出方法を採用しても、自分の希望がすべて叶うということはありません。子どもたちがどんな 役割に対しても積極的に取り組めるようになるには、希望が叶うか叶わないかということではなく、その役 割の貴さを子どもたちに話し、理解してもらう必要があるのではないかと思います。どんな小さなことでも 子どもたちがそれを「貴い」と感じ、誇りと責任感をもって取り組むことができたら、本当に素晴らしいこ とだと思います。御家庭でもしそういう事が話題になりましたら、保護者の皆様からも、ぜひお話していた だけると、前向きな気持ちで取り組む子どもたちが育つ一助になるかと思います。そうなれば、思いもかけ ない相乗効果が得られるかも知れません。子どもたちの潜在的な力、成長の力を信じて一歩一歩教育活動を 進めていきたいものです。

〈みんなキラキラ さわやか笑顔の大東小学校を目指して〉 かしこく なかよく たくましく 学校・家庭・地域が協力して「あいさつ」があふれる大東小に

生活目標 「寒さに負けない体を作ろう」 保健目標 ~外で元気に遊び、太陽の光をあびよう~

		2月の行事予定 ※変更になることもあります。	
1	水	GS タイム 新入学物品販売 SC 来校日	
2	木	お話朝会 放課後チャレンジスクール B	В
3	金	GS タイム SSW 来校日	
4	土	3 時間授業 学校公開日 11 時 25 分頃下校	週
5	日		
6	月	算数タイム クラブ 給食費引き落とし日 SSW 来校日	
7	火	体育朝会 (長縄記録会)	
8	水	GS タイム 集金日	
9	木	読書タイム 放課後チャレンジスクール A SSW 来校日	A
10	金	安全点検日 GS タイム SSW 来校日 特別支援教育作品展見学(ひまわり)	週
11	土	建国記念の日 特別支援教育作品展	
12	日	特別支援教育作品展	
13	月	算数タイム クラブ ユニセフ募金(~17日)	
14	火	音楽朝会 SSW 来校日	
15	水	GS タイム SC 来校日	
16	木	読書タイム 放課後チャレンジスクール B	
17	金	GS タイム SSW 来校日	
18	土	土曜チャレンジスクール	В
19	日		
20	月	算数タイム クラブ SSW 来校日	週
21	火	学年学級の時間	
22	水	GS タイム SSW 来校日	
23	木	天皇誕生日	
24	金	GS タイム SSW 来校日	
25	土	土曜チャレンジスクール	
26	日		
27	月	算数タイム 学校運営協議会 委員会 SSW 来 校日	A
28	火	生活朝会 6年生ありがとう集会 4年オー ボエ教室	週

2月分の給食費の引き落とし日は**2月6日(月)**です。お早めに口座に御準備をお願いします。

○書きぞめ競書会を行いました。

1月10日(火)に書きぞめ競書会を行いました。2学期や冬休みに練習を重ね、一人ひとりが力強く、丁寧に書こうと集中して取り組み

ました。廊下に掲示してありますので、2月4日(土)の学校公開日に御覧ください。



〇大東キラリフェスティバルを行いました。

1月18日(水)に大東キラリフェスティバルを行いました。縦割り班で、おばけやしきや射的、100gピッタリチャレンジなど工夫を

凝らした遊びを考えていました。店を回るときも、上の学年のお兄さんお姉さんが、優しく下級生の面倒をみている姿が印象的でした。



〇インフルエンザの対応について

新型コロナウイルスへの不安も続いているところですが、インフルエンザについても、市内の学校で学級閉鎖が出始めているところです。引き続き御家庭で体調管理をよろしくお願いします。出席停止期間については今月の保健だよりに載せてありますので、御確認ください。

○ 本校の教育相談について

今年度も残りが2か月となりました。来年度に向け心 配な点がある保護者の皆様もいらっしゃることと思いま す。

子どもたちや保護者の皆様が、不安や心配な気持ちを 抱えたとき、本校には2人の専門家がおりますので、遠慮 なく御相談ください。

☆スクールカウンセラー 吉田 健一さん 主に子どもの心理や発達に関する相談 月に2回来校します。(主に水曜日)

☆スクールソーシャルワーカー 土橋 明子さん 主に子どもを取り巻く環境に関する相談 今年度は週に2~3回来校します。

その他のことについては、担任はもちろん、教頭や養護 教諭等、内容に合わせていつでも御目談ください。